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我参与马拉松运动主要基于两个方面我参与马拉松运动主要基于两个方面
原因原因：：一方面是自己比较喜好一方面是自己比较喜好，，我有四五年我有四五年
玩户外的经历玩户外的经历；；另一方面因为小时候身体另一方面因为小时候身体
素质不好素质不好、、体弱多病体弱多病，，再加上上世纪再加上上世纪8080年代年代
盛行的电视剧盛行的电视剧《《霍元甲霍元甲》，》，受电视里练功镜受电视里练功镜
头的感染头的感染，，就有了要锻炼身体的念头就有了要锻炼身体的念头，，但一但一
直没认真坚持下来直没认真坚持下来。。

大约从大约从20122012年左右年左右，，我就加入到了马我就加入到了马
拉松大军的行列拉松大军的行列，，从锻炼的角度看从锻炼的角度看，，它除了它除了
简单易操作简单易操作，，下楼就能跑之便捷外下楼就能跑之便捷外，，还确实还确实
能带来健康状况的明显改善能带来健康状况的明显改善。。

除了强身健体外除了强身健体外，，我还从马拉松跑出我还从马拉松跑出
了了““创业心经创业心经””，，就是两个字就是两个字———坚持—坚持。。创创
业过程中遇到的困难业过程中遇到的困难，，包括前期开拓市场包括前期开拓市场
方面的困难方面的困难，，它实际上跟跑马拉松出现的它实际上跟跑马拉松出现的
身体疲累和精神上的煎熬痛苦是一样的身体疲累和精神上的煎熬痛苦是一样的，，
都需要坚持不懈都需要坚持不懈、、克服困难和拼搏的精克服困难和拼搏的精
神神。。我们都知道我们都知道，，马拉松是一种极限运动马拉松是一种极限运动，，
专业运动员跑专业运动员跑4040多公里也非常疲惫多公里也非常疲惫，，比如比如
迈不动腿甚至躺在地上迈不动腿甚至躺在地上，，但只要咬牙坚持但只要咬牙坚持，，
过了某个临界点过了某个临界点，，其实就挺过去了其实就挺过去了。。

做什么事情都要坚持不懈做什么事情都要坚持不懈，，长久地坚长久地坚
持持，，这是跑马拉松带给我的感悟这是跑马拉松带给我的感悟。。在创业在创业
或者工作中或者工作中，，有时候觉得项目找客户挺费有时候觉得项目找客户挺费
劲劲，，或者有时候技术上碰到难题就想放弃或者有时候技术上碰到难题就想放弃，，
如果在这个关键点再坚持一会儿如果在这个关键点再坚持一会儿，，也许就也许就
能豁然开朗能豁然开朗。。这就像跑马拉松到这就像跑马拉松到2727、、2828公公
里的第一个极限值一样里的第一个极限值一样，，坚持了就挺过去坚持了就挺过去
了了，，放弃了就失败了放弃了就失败了。。

在我已有的在我已有的22年多的创业经历中年多的创业经历中，，这种这种
体会很多体会很多。。比如比如，，去年年初的时候去年年初的时候，，我曾一我曾一
度有打退堂鼓的心里度有打退堂鼓的心里，，觉得做体育太难了觉得做体育太难了，，
想转行去做其他工作想转行去做其他工作。。后来跟其他朋友聊后来跟其他朋友聊
聊天或者说自己调整了一下思路聊天或者说自己调整了一下思路，，然后又然后又
找到了新出口找到了新出口。。

我现在也鼓励我的同事和员工参与马我现在也鼓励我的同事和员工参与马
拉松拉松，，但不把它作为公司的强制性要求但不把它作为公司的强制性要求，，只只
建议大家在身体健康适宜的情况下尽量跑建议大家在身体健康适宜的情况下尽量跑
跑跑。。马拉松虽有益于健康马拉松虽有益于健康，，但也需要科学但也需要科学
去跑去跑。。作为普通的群众性参与作为普通的群众性参与，，我认为跑我认为跑
马拉松重在健康和快乐马拉松重在健康和快乐，，不能盲目地追求不能盲目地追求
速度速度，，不能过量不能过量。。

北京跑嘉体育文化公司总经理陈国超：

创业也是需挺过极限值的马拉松
我的工作性质经常要各地出差我的工作性质经常要各地出差，，如果如果

目的地恰好有马拉松活动目的地恰好有马拉松活动，，我就可以借着我就可以借着
机会用脚步去测量一下每一个路过的城机会用脚步去测量一下每一个路过的城
市市。。

我从小就热爱体育我从小就热爱体育，，年轻时在学校里年轻时在学校里
是足球是足球、、篮球篮球、、田径的积极参与者和组织田径的积极参与者和组织
者者。。工作后工作后，，起初还坚持在健身房训练起初还坚持在健身房训练，，
后来慢慢变懒了后来慢慢变懒了，，停止了系统的运动停止了系统的运动，，导导
致身体发胖到致身体发胖到160160多斤多斤，，让失眠让失眠、、易累易累、、脂脂
肪肝肪肝、、颈椎颈椎、、腰椎腰椎、、前列腺等亚健康病有机前列腺等亚健康病有机
可乘可乘。。

马拉松让我重新认识了自己的潜能马拉松让我重新认识了自己的潜能，，
让我参悟到人生永远不要给自己设限让我参悟到人生永远不要给自己设限。。从从
马拉松运动中马拉松运动中，，我获取的最大收获是坚持我获取的最大收获是坚持
做做、、反复做反复做。。我认为我认为，，马拉松是人类挑战自马拉松是人类挑战自
己身体极限的运动之一己身体极限的运动之一，，它可以开发出每它可以开发出每
个人身体内藏的无限潜能个人身体内藏的无限潜能，，我在跑步初期我在跑步初期
给自己制定的目标是这一生能完成一次全给自己制定的目标是这一生能完成一次全
程马拉松程马拉松，，结果还不到结果还不到22年就轻松完成了年就轻松完成了，，
仅仅20172017年就跑完了年就跑完了22次全马次全马。。

我觉得体育精神和企业管理最一致的我觉得体育精神和企业管理最一致的

地方就是不断挑战极限地方就是不断挑战极限，，别害怕失败别害怕失败，，坚持坚持
把貌似不可能的事情完成把貌似不可能的事情完成，，在登上新的高在登上新的高
度后回头看就会领悟人生度后回头看就会领悟人生。。我曾在政府事我曾在政府事
业单位工作业单位工作，，后来创办了互联网企业后来创办了互联网企业，，近两近两
年无论做什么业务年无论做什么业务，，我经常用不给自己设我经常用不给自己设
限的马拉松精神鼓舞和激励团队开拓创限的马拉松精神鼓舞和激励团队开拓创
新新。。

从经营管理者角度看从经营管理者角度看，，企业能够在竞企业能够在竞
争激烈的市场中生存争激烈的市场中生存，，其管理者通常都是其管理者通常都是
具备务实坚韧企业家精神的人具备务实坚韧企业家精神的人，，这种精神这种精神
和马拉松坚持不懈的精神吻合度很高和马拉松坚持不懈的精神吻合度很高，，有有
助于全社会了解和理解中国企业家精神助于全社会了解和理解中国企业家精神，，
塑造民营企业家的良好社会形象塑造民营企业家的良好社会形象，，为社会为社会
传播正能量传播正能量。。

正能量可以相互传递正能量可以相互传递，，健康的生活方健康的生活方
式可以相互影响式可以相互影响。。为了让家人也变得更加为了让家人也变得更加
健康健康、、更加快乐更加快乐，，我逐渐带着孩子一起跑我逐渐带着孩子一起跑
步步，，现在发展到带着孩子班里的同学们一现在发展到带着孩子班里的同学们一
起跑步起跑步,,一起体验马拉松运动带给家庭的幸一起体验马拉松运动带给家庭的幸
福以及带给孩子的成就福以及带给孩子的成就，，这也是我的最大这也是我的最大
成就成就。。

北京一亩田新农网络科技有限公司联合创始人刘志嘉：

马拉松让我参悟到一切皆有可能

（本版稿件由本报记者何芳采写）

我们公司有跑马拉松的风气我们公司有跑马拉松的风气，，机缘巧机缘巧
合下合下，，我们几个管理者一起参加了我们几个管理者一起参加了20152015年年
马拉松马拉松，，虽然第一次并没有坚持跑完虽然第一次并没有坚持跑完，，只跑只跑
了很短一段距离了很短一段距离，，但这项运动后来逐渐成但这项运动后来逐渐成
为了我们生活的一部分为了我们生活的一部分。。

从开始连几公里都会因为累而放弃从开始连几公里都会因为累而放弃，，到到
后来坚持跑完后来坚持跑完““全马全马””甚至跑完越野赛甚至跑完越野赛。。在在
不同的赛程中不同的赛程中，，确实经历了各种心路历程确实经历了各种心路历程，，
最后逐渐喜欢上这项运动最后逐渐喜欢上这项运动，，喜欢中间艰难的喜欢中间艰难的
经历和体会经历和体会，，更享受完赛后的喜悦更享受完赛后的喜悦。。我认我认
为为，，马拉松除了能愉悦心灵和苗条身材外马拉松除了能愉悦心灵和苗条身材外，，
在奔跑的过程中还能进行独立思考在奔跑的过程中还能进行独立思考，，是挑战是挑战
自我及强身健体的一种很好的运动方式自我及强身健体的一种很好的运动方式。。

截至目前截至目前，，我个人已参加了以全马为我个人已参加了以全马为
主的大小主的大小1010多场比赛多场比赛，，并且全部完赛并且全部完赛，，成绩成绩
也是不断在提高也是不断在提高。。很明显的变化是很明显的变化是，，身体身体
亚健康状态得到了改善亚健康状态得到了改善，，体力和精力都比体力和精力都比
以前有了很大的提高以前有了很大的提高。。因此因此，，马拉松这项马拉松这项
运动运动，，我会继续下去我会继续下去，，也许会伴随我一生也许会伴随我一生。。

对企业经营者和管理者来说对企业经营者和管理者来说，，平时能平时能
独处或放空心情进行思考的时间并不多独处或放空心情进行思考的时间并不多，，

而跑步这项运动恰巧能给我带来一到两个而跑步这项运动恰巧能给我带来一到两个
小时甚至更长的时间进行思考小时甚至更长的时间进行思考。。此外此外，，坚坚
持跑完全程马拉松持跑完全程马拉松，，其实也是挑战自己精其实也是挑战自己精
神和意志的一个过程神和意志的一个过程，，如果你能在赛程中如果你能在赛程中
不断地战胜自己不断地战胜自己，，那么生活中的一些暂时那么生活中的一些暂时
性的困难和问题性的困难和问题，，也能够找到解决办法也能够找到解决办法。。

企业家或企业管理者参与马拉松具有企业家或企业管理者参与马拉松具有
模范带头效应模范带头效应。。于企业内部而言于企业内部而言，，当公司员当公司员
工看到自己的上级领导或工看到自己的上级领导或CEOCEO在平时那么在平时那么
繁忙的工作中还能抽身进行运动繁忙的工作中还能抽身进行运动，，并且看到并且看到
他因为坚持跑步而带来身体状况阶段性改他因为坚持跑步而带来身体状况阶段性改
变变，，在潜移默化中他们会自然或不自然以领在潜移默化中他们会自然或不自然以领
导为榜样而进行适度运动导为榜样而进行适度运动。。同样同样，，企业家和企业家和
管理者作为社会精英的一部分管理者作为社会精英的一部分，，他们对普通他们对普通
民众的带动效应也是很强的民众的带动效应也是很强的。。

因此因此，，我认为我认为，，策划组织企业总裁马拉策划组织企业总裁马拉
松松，，只要抓住企业家这个群体的特色只要抓住企业家这个群体的特色，，通过通过
完善的赛事组织工作把它做成定例赛事完善的赛事组织工作把它做成定例赛事，，
参赛规模和参赛群体一定会越来越庞大参赛规模和参赛群体一定会越来越庞大，，
无论于企业而言还是平台而言都是受益无论于企业而言还是平台而言都是受益
者者，，这是多赢的关系这是多赢的关系。。

世存信息技术公司副董事长、总经理张圃：

企业家参与马拉松具有示范效应
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我参与跑步的主要动力是减肥和健我参与跑步的主要动力是减肥和健
身身，，个人比较喜欢迷你马拉松和半程马个人比较喜欢迷你马拉松和半程马
拉松拉松。。跑步可以有效地增强体质跑步可以有效地增强体质，，从而从而
减少我们身体患病的几率减少我们身体患病的几率。。此外此外，，在参在参
赛过程中体验参与赛过程中体验参与、、坚持坚持、、成功成功、、失败这失败这
些内容元素些内容元素，，无疑能对工作无疑能对工作、、生活产生积生活产生积
极作用极作用。。

在健康塑形之余在健康塑形之余，，跑步还有助于提升跑步还有助于提升
我们的心肺功能我们的心肺功能，，让生活中的每一天都神让生活中的每一天都神
采奕奕采奕奕。。个人认为个人认为，，马拉松长跑的核心意马拉松长跑的核心意
义义，，在人的心智层面在人的心智层面，，而不是在人的身体而不是在人的身体
层面层面。。首先首先，，在人格的锻造在人格的锻造；；其次其次，，在意志在意志
的磨炼的磨炼；；最后最后，，在心智的提升在心智的提升。。我们通过我们通过
设定一个目标来实现一个自我激励设定一个目标来实现一个自我激励、、自我自我
肯定肯定、、自我管理和自我完善的过程自我管理和自我完善的过程。。

马拉松代表的体育精神是坚持马拉松代表的体育精神是坚持、、包容包容
和做自己和做自己，，企业家等社会精英的参与能吸企业家等社会精英的参与能吸
引大众眼球引大众眼球，，起到偶像的作用起到偶像的作用，，有利于马拉有利于马拉
松这项运动的快速推广松这项运动的快速推广。。发起组织全国企发起组织全国企
业家业家、、创业精英参与马拉松长跑创业精英参与马拉松长跑，，这是一件这是一件

很好的事很好的事，，但仍需要处理三大关系但仍需要处理三大关系。。
首先首先，，处理好竞技和健身的关系处理好竞技和健身的关系。。马马

拉松是一项竞技运动拉松是一项竞技运动，，同时也是健身运同时也是健身运
动动，，应该以全面健身的形式出现应该以全面健身的形式出现，，不要过不要过
分追求比赛的成绩分追求比赛的成绩，，注重的是大众的参与注重的是大众的参与
和娱乐和娱乐。。

其次其次，，处理好营销和公益的关系处理好营销和公益的关系。。马马
拉松作为展示城市名片的载体拉松作为展示城市名片的载体，，可以进一可以进一
步提升企业的品位与影响力步提升企业的品位与影响力，，促进文化沟促进文化沟
通和经济发展通和经济发展。。但是在营销企业的同时但是在营销企业的同时，，
不要忘记马拉松比赛是一项体育赛事不要忘记马拉松比赛是一项体育赛事，，体体
育运动的本质是推动全面健身运动的发育运动的本质是推动全面健身运动的发
展展，，让更多的人投入到这项运动中让更多的人投入到这项运动中，，不要不要
把马拉松比赛办成了商业活动把马拉松比赛办成了商业活动。。

最后最后，，处理好比赛和保障的关系处理好比赛和保障的关系。。既既
然是比赛然是比赛，，就要具备比赛的硬件和软件设就要具备比赛的硬件和软件设
施施，，所以组织者一定要周密计划所以组织者一定要周密计划、、精心安精心安
排排，，做好参赛人数做好参赛人数、、比赛路线比赛路线、、交通安全交通安全、、
医疗保障等细节工作医疗保障等细节工作，，确保比赛安全有序确保比赛安全有序
的进行的进行。。

北京彩卉达技术有限公司创始人、总经理杨鹏：

马拉松长跑核心意义在心智提升
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他们的马拉松他们的马拉松（（之一之一））


